



# Los Lagos será la tercera región en contar con un sistema biométrico de identificación

**TECNOLOGÍA.** Esta herramienta de punta ha sido usada con éxito para el control migratorio en el norte. Reconoce huellas, rostro, voz y hasta el iris de una persona.

Carlos Ilabaca

carlos.ilabaca@diariollanquihue.cl

**E**l Gobierno Regional de Los Lagos podría convertirse en el tercero a nivel país en implementar un Sistema Automatizado de Identificación Biométrica (ABIS), gracias a una iniciativa que está impulsando el Ministerio del Interior y que permitirá a la Policía de Investigaciones de Chile (PDI) realizar controles exprés de identidad a personas que ingresan o están de manera irregular en el territorio, ya sea por medio de la huella dactilar, reconocimiento facial, por voz o inclusive el iris de una persona.

La iniciativa fue anunciada ayer por el gobernador regional de Los Lagos, Patricio Vallespín, quien detalló que esto significará una inversión de 1.572 millones 337 mil pesos, recursos que permitirán financiar la implementación del sistema por un lapso de 5 años, luego de lo cual el costo será asumido con recursos propios de la PDI.

Vallespín aseguró que los dineros están disponibles en el presupuesto 2024, debido a una menor postulación al Fondo Comunitario y recordó que en su periodo se han invertido

**\$1.572 millones 337 mil**

es la inversión que pretende concretar el Gore de Los Lagos para la implementación del sistema.

casi \$25 mil millones en temas de seguridad.

Ayer la propuesta fue aprobada en comisión conjunta y hoy deberá ser ratificada en el plenario del Consejo Regional.

## PROBADO EN EL NORTE

La primera región en implementar el sistema ABIS fue Arica y Parinacota, a la cual se le sumó luego Iquique, en la Región de Tarapacá.

“Esta iniciativa en términos sencillos significa poder realizar un control de identidad a alta velocidad, con certeza absoluta de que quien dice ser quien es efectivamente es y eso para nosotros es una garantía de que quien ingrese al país va a tener claridad el país de quién es el que está entrando, va a quedar enrolado en una base de datos que va a ser de permanente acceso al sistema y por tanto estamos poniendo esta herramienta tecnológica de avanzada a la



PREFECTO DE LLANQUIHUE, NELLY CANALES; EL GOBERNADOR VALLESPÍN Y EL PREFECTO INSPECTOR ERIC MENAY.

lucha contra la delincuencia y para llevar mayor seguridad a las calles”, detalló el gobernador regional.

Según adelantó la autoridad, en cada punto de ingreso a la región, o sea cada control fronterizo, contará con estas unidades especializadas para capturar información y así mejorar el control migratorio.

Ello fue destacado por el prefecto inspector Eric Menay, jefe nacional de Gestión Estratégica de la PDI, quien agregó que mejorar la identificación y el enrolamiento de las personas

que ingresan al territorio nacional es uno de los principales problemas en nuestro país, frente a lo cual el gobierno central, la PDI y los gobiernos regionales se han impuesto como meta mejorar aquello.

“Esta herramienta va a permitir que cada una de las personas que sean detenidas por la PDI sean enroladas, por lo tanto, vamos a tener certeza en la identificación de quienes son. Y lo tercero y más relevante, desde la dimensión forense, cuando se haga algún levantamiento dactilar en un sitio del suce-

so, vamos a tener la posibilidad de hacer los análisis respectivos para hacer match con las personas que cometieron el delito, sobre todo si son extranjeros”, dijo.

## ALTA TECNOLOGÍA

El equipamiento contempla por una parte estaciones fijas, para controles estacionarios y de flujo permanente en un sólo lugar, como son los pasos fronterizos; un segundo equipo consiste en un teléfono que opera de manera muy versátil y móvil, y en tercer término un

dispositivo que funciona vía conexión satelital para así abarcar zonas donde no hay señal telefónica habitual, como son los pasos no habilitados.

El sistema ABIS funciona de manera interconectada con las bases de datos del Registro Civil, es capaz de compartir datos a nivel nacional de 12 mil personas extranjeras que ya han sido enroladas en la Región de Arica y Parinacota, pero además utiliza las bases de datos institucionales y de Interpol.

El prefecto inspector Menay apuntó que este es un proyecto nacional que va a aportar a todos, “porque el delincuente como el delito es móvil”, pero a la vez destacó que “es una tecnología que es escalable, mejorable, que puede aumentar a futuro dependiendo de los recursos para aumentar la cantidad de dispositivos que tenemos para control”.

Finalmente, la Jefa Provincial de la PDI en Llanquihue, prefecta Nelly Canales, afirmó que el sistema “es un aporte para las policías, es una herramienta tecnológica de la cual los detectives tenemos que sacar provecho y utilizarla de la mejor manera, agilizándolo también los procesos y lograr que la ciudadanía sienta seguridad y sienta que la PDI con esta vanguardia tecnológica somos un aporte y contribuimos al país y a la tranquilidad de todas las personas que habitan en esta región”.

CS